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№２５４７ 第１１回例会 ２０１８．９．２０ 曇後雨 
点 鐘：渡辺哲夫 会長 

進 行：大網庄一郎 副 SAA 

ソング：奉仕の理想 

 

会長挨拶 

渡辺哲夫 会長 

 

皆さんこんにちは。私は先週の例会で、すっかり

涼しくなり秋らしい気候となって、とても過ごしやすく

なりました。さらに、このまま涼しさが続くことを願っ

ております。と、挨拶をしました。 

この一週間の間、多少暑い日もありました。しか

し、昨日久しぶりにゴルフに行きましたが、とても爽

やかな秋晴れで、快適なゴルフ日和の一日となりま

した。 

さて、今度の日曜日の２３日は皆さんご承知のと

おり、「秋分の日」です。昼と夜の長さがほぼ同じに

なり、この日を境に夜の時間が徐々に長くなってい

きます。 

日本では旧暦の９月を「長月」と呼んでいますが、

現在の暦では１０月から１１月にかけての時期に当

たります。長月の語源には諸説ありますが、「夜が

長くなる月＝夜長月」が転じて長月となった。という

説が一般的なようです。 

また、秋分の日の前後３日間は「秋の彼岸」にあ

たり、今日がその彼岸の入りの日ですが、この時期

は一般的にお墓参りをする風習があります。地域差

はありますが、「暑さ寒さも彼岸まで」といわれます。

この頃には、夏の暑さが和らぎ、涼風が立ち始め、

比較的過ごしやすくなってきます。そろそろ衣替え

の時期にもなってきます。 

我が家では、来月、養母の三回忌を迎えますの

で、午前中、お寺の住職と三回忌法要の日程を調

整し、その足でお墓掃除をしてご先祖さまに報告を

してまいりました。 

ところで、先日の１８日火曜日、榎本会員、高橋

会員の３人で、１１月に来訪予定の台湾姉妹クラブ

「嘉義南 RC」の皆さんとの２日目の宿泊地である鴨

川に、ホテルの下見に行ってきました。 

宿泊ホテルの詳しい内容は、高橋会員より後ほ

ど説明があると思いますが、私がここでお話をした

いのは、雑学のようですが、「に」と「へ」の助詞の使

い方についてです。 

今朝、会長挨拶の原稿を書いていて、「鴨川に

行く」と「鴨川へ行く」の違いは何か、「に」と「へ」ど

ちらにするか、ふと疑問に感じました。そこで、知り

得た事実によりますと、「鴨川に行く」は、鴨川が最

終目的地、「鴨川へ行く」は、その後に移動すること

が前面に出て、最終目的地かどうかはっきりしない



 

  

という違いがあるのです。外国人が日本語の学習

に困難を感じるのは、こうした助詞の使い方が繊細

だからそうです。「て・に・を・は」に代表される助詞

は、短い言葉ですが、豊かな情報を持っているの

です。 

助詞に限らず「大和言葉」といわれている日本固

有の言葉は、長い時間をかけて磨き上げられてきま

した。日本語は、私たちの先祖が遺してくれた日本

人の宝といえます。表現豊かな日本語の良さを再

認識し、味わいながら使いたいものですね。 

 最後に、永らく入院中だった千葉一利会員が、 

１６日（日）に無事退院をしたとの電話連絡があり、

皆さんによろしくお伝えくださいと言っていました。 

また、本日は神子恒会員、神子勝美会員の会員

卓話となっております。よろしくお願いいたします。 

 

幹事報告 

神子勝美 幹事 

 

報告事項 

１． 合同例会参加について 

 開催日時：１０月１１日（木） 

  受付１２：００ 点鐘１２：３０ 

 開催場所：東京ベイプラザホテル 

 懇親会費：１，３００円 （個人負担） 

  （クラブ活動計画書持参のこと） 

２． 情報研修会について 

開催日時：１０月２０日（土） 

       受付１３：３０ 点鐘１４：００ 

開催場所：オークラアカデミアパークホテル 

懇親会費：５，５００円 

３． 地区大会について 

開催日時：１０月２８日（日） 

       受付８：３０  点鐘９：３０ 

開催場所：ホテルニューオータニ幕張 

４．「吉野ふれあいの集い」参加・応援 

  開催日時：９月３０日（日） １３：００～ 

  開催場所：吉野小学校体育館 

  バンド集合時間：１５：００（予定） 

  （上履き持参のこと） 

５． 富津シティＲＣ会場変更 

９月１９日午前６：３０青堀駅前清掃のため 

 

卓話 

安全の合言葉 

神子勝美 会員 

 

 皆さん安全の合言葉 A、Ｂ、Ｃ、をご存じだろうか 

A：当たり前のこと、Ｂ：バカにせず、Ｃ：ちゃんとやる

ことです。 

１． 服装は心の鏡、仕事の誇り 

なぜ、ポケットハンドで歩行してはいけない

のでしょうか？ 倒れた時に受け身ができない。 

なぜ、職場内を走ってはだめか？ 急に止ま

れない、躓いて倒れる危険等。 

 なぜ、腕まくりでの作業禁止なのか？ 肌を

出していると、直接触れるのでケガに繋がる。 

２． ６Ｓ（整理、整頓、清潔、清掃、作法,躾）で職場

をきれいに、気持ちよく 

１） しつけの漢字は、身に美しいと書きます。躾

をするには守るべきことをしつこく話すことが

大事だと思います。 

２） 整理の意味は、いるものと、いらないものを

分けていらないものは捨てる。 

３） 整頓の意味は、使いやすいように工具等を 

並べ、元の位置に戻す。 



 

  

３．よいかよし！作業の要所で指差呼称 

   踏切一旦停止、右よし‼ 左よし‼ 前方よし‼ ３

秒確認で安全運転 

４． 熱中症、水分、休憩、朝ご飯 

暑い中で、絶対に二日酔いの体調不良で仕事

をしてはならない。仕事を始める前の体調確認

と、ご飯を食べてきたかの確認をしてから仕事

を始めること。 

５． 階段は手摺をもって一歩ずつ 

階段の手すり何のためについているのでしょう

か？ 知っていると思いますが手摺を握って一

歩ずつ階段を上がってください。握らずに上が

る人がいますが年齢を考えましょう。 

６． 重量物を一人で持たない、動かさない 

一人で持てるのは、体重の４０％だと言われて

おります。体重７０Ｋｇの人は２８Ｋｇまでが持て

る目安です。お米３０Ｋｇは、体重７５Ｋｇの人で

あれば一人で持てます。 

７． 酸欠、CO は事前に検知して 

酸素の濃度は通常２１％です。タンク内等で作

業するには、酸素濃度が１８％以上なければな

りません。濃度を測定するには酸素欠乏主任

者の資格が必要です。 

ガスの種類 CO の割合 比重（空気：１） 

高炉ガス ２０～３０％ １．０６ 

転炉ガス ７０～８０％ １．０４ 

コークス炉ガス ５～１０％ ０．３６ 

８．健康は安全作業の第一歩 

安全第一ではありません。働く人は健康第一、

安全第二です。健康でなければ安全な仕事は

できません。 

今日も一日ご安全に‼ 

 

 

 

栗 

 

私の履歴書 

神子 恒 会員 

 

私の本業其のⅡです。 前回ではスキューバダ

イビングについて話をさせて頂きました。今回は職

業としての現在の生業についてお話をさせて頂き

ますとの冒頭の発言があり、保険の仕事を通じて体

験した印象深い思い出を語り、その体験が自分を

成長させてくれたと述べられた。 

 

委員会報告 

高橋裕之 会員 

 

皆さんこんにちは。嘉義南ロータリークラブ来訪

のスケジュールは先週お伝えした通りですが、初日

の合同例会参加が３４名、翌日のゴルフコンペ参加

が２４名となりました。 

また、９月１８日に渡辺会長、榎本会員と一緒に、

２日目宿泊のホテルら・みらどーる鴨川宿で下見と

打合せをしてきました。一抹の不安はあったものの、

杞憂に終わりました。家具調度品を全て英国製で

揃えたという拘りのホテルで、オープン３０年だそう

です。費用も安価で、１泊朝食付で６，７５０円(税

込)と、かなりリーズナブルな設定です。 

夕食後の２次会を設定し、姉妹クラブとの更なる

親睦を図りたいと思います。 



 

  

奉仕プロジェクト推進セミナー報告 

若鍋武良 奉仕プロジェクト委員長 

 

９月１６日（日）午後、千葉市において「奉仕プロ

ジェクト推進セミナー」が開催されました。以下はそ

の報告です。 

平野弘和（木更津ＲＣ）奉仕プロジェクト統括委員

長の挨拶・役員紹介の後、約１時間「輝く瞳に会い

に行こう」と題して原田義之氏の講演があった。原

田氏はタイ国チェンライＲＣパスト会長（2013-14）・

タイ国ダムロンラートンクロ高校ボランテｲア教師と

いう肩書きの方で、講演内容はタイ北部（最近サッ

カー少年の洞窟事故で無事救出され有名になった

地方）山岳民族のアカ族の子供達の識字率向上に

尽力して来た体験談を話された。 

次に事例発表で、千葉幕張ＲＣより海外姉妹クラ

ブであるフィリピンのアラバングＲＣとのグローバル

補助金事業として「資源再生後活プロジェクト、既

存施設の後活利用」に取り組む旨の発表がなされ

た。続いて「世界の子供達へ自転車を 撤去自転

車の海外供与事業」の内容で公益財団法人自転

車駐車場整備センターよりの実情報告がなされた。

これまでにセンターを通してタイに５万台、フィリピン

に２万７千台、カンボジアに２万２千台等、過去２０

年間で２５万台もの自転車（放置自転車）を東南ア

ジア諸国に寄贈してきたとの報告でした。地道な国

際奉仕活動の一環です。 

最後に奉仕の４部門（国際、社会、職業、青少年）

の各委員長より活動報告がなされた。 

 

 

千鳥 

御礼 

山田昌雄 会員 

 

昨年に続き今年度も、９月３０日に開催される「吉

野ふるさとの集い」に当クラブのバンドグループのご

出演をいただき有難うございます。また多くの会員

の方々も応援に駆けつけてくれありがとうございま

す。今後ともよろしくご協力のほどお願いいたしま

す。 

 

ニコニコ BOX 

岡田良弘 親睦担当部長 

神子勝美 卓話をさせて頂いて、感謝です。 

神子 恒  おしゃべりさせていただいて 

合計２，０００円 

 

出席報告 

栗原典子 出席担当部員 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/32 21 11  65.63% 

前 回 34/32 23 9  71.88% 

前々回 34/31 22 9  70.97% 

 


